# CR de l'AG de l'éducation du 08/04/2024 A l'Inspe (30-40 personnes)

N'hésitez pas à compléter/modifier selon vos souvenirs ©

#### Synthèse des actions à venir :

- Jeudi 10/04, 17h30-19h à l'Inspe : temps de préparation technico-tactique de la manifestation du samedi 13 (matériel, véhicule, ateliers...). Toute bonne volonté est bienvenue.
- Samedi 13/04, 14h : départ des manifs des quartiers et fiesta tous.tes ensemble !
- Mardi 16/04 : occupation nocturne générale des établissements avec médiatisation et interpellation publique XXL
- Mercredi 17/04 : appel à un max de collèges vides par les parents d'élèves
- Jeudi 18/04, 07h-08h30 : barrage filtrant au rond-point des Gayeulles
- Jeudi 18/04, 17h30-19h à l'Inspe : AG pour prévoir la suite

#### A garder en tête :

- L'organisation pratique des diverses actions sera facilitée en utilisant <u>l'outil sondage sur le site</u> (Menu : *On s'organise*).
- Les préparation et CR d'AG peuvent se faire sur <u>le FramaPad présent sur le site</u> (Menu : *On s'organise*).
- L'affinement des tracts et documents, etc...peut se faire en mettant des **commentaires sur l'article en question.**

## Déroulé des échanges (thématiques plus que chronologiques):

### Questionnement sur le fait de prévenir ou non des AG organisées à l'Inspe

- Benoit remarque que la Direction de l'Inspe n'est pas présente à l'AG. Il souhaitait évoquer la question de la banderole qui a été enlevé de la façade de l'Inspe.
- Sami indique qu'il y a toujours une banderole dans l'entrée et que la Direction n'a pas été mise au courant de cette AG. Il pense qu'il serait préférable, humainement et stratégiquement de rester dans une relation cordiale en cherchant à les associer aux AG.
- Clément pense qu'il faut maintenir un rapport de force car la Direction n'avait pas souhaité qu'on fasse la dernière AG ici avant la manif' du 02/04.

La discussion se poursuit ensuite sur d'autres sujets sans trancher cette question.

#### Sur l'organisation d'une réunion publique le jeudi 11/04 à 18h30 à Carrefour 18 (salle caravane) :

Les collègues des Chalais, qui sont à l'initiative, ont invité les collègues de la Binquenais. Ils vont tracter sur les écoles de secteur pour être présents le 11 avril. Le collège des Ormeaux a commencé à tracter aussi pour cette soirée. Il y a une 30n de places donc on sera surement serrés mais c'est pas grave!

#### Sur l'organisation de la manif' du samedi 13/04 :

- L'intersyndicale éduc35 ayant lieu mardi 09 à 17h30, probablement que plusieurs orgas y appelleront également. Les parcours de manifs' ont été déposés en préfecture vendredi dernier (par le Snep-Fsu) pour le trajet Métro Clémenceau --> Charles de Gaulle (14h) et la manif' générale CDG --> CDG (15h, passage par république-place de bretagne-bd liberté).

- Gaid rappelle le déroulé avec les 3 départs des métros Kennedy, Clémenceau et Gros-chêne. Il faut penser à ramener du matériel pour faire les pancartes (cartons, ficelles...) et prévoir des stands (karaoké, envoi de mail aux élu.es, etc...). La Fsu peut fournir une Sono portable.
- Sami propose que chaque établissement vienne avec banderole/pancarte et qu'on fasse l'enregistrement pour le clip de Rap de Nantes en fin de manif' (voir les paroles ici).
- Solène gère avec le ravitaillement des luttes pour le goûter.
- Au regard du manque de temps et des choses qui restent à caler, il est proposé de se retrouver pour un temps technico-tactique le jeudi 10/04 à 17h30 à l'Inspe pour finaliser la prépa du samedi.

#### Sur l'occupation d'établissements :

- L'occupation du jeudi 04 a été une belle réussite. Tf1 a contacté la Fcpe35 pour faire un reportage lors de la prochaine occupation. La journaliste de Oues-France qui couvre la mobilisation (Fabienne Richard) a appelé sami aujourd'hui pour savoir quelles actions étaient prévues pour la suite.
- L'impact médiatique a été réel même si insuffisant (<u>voir ici</u>) et c'est une action qui semble gêner l'administration (des parents et personnels qui se rapprochent, ce n'est pas à leur avantage...), à tel point que le Rectorat aurait communiqué aux Perdir pour ne plus autoriser de réunion après les cours (info donnée par Benoit)... > raison de plus en tous cas pour réitérer et amplifier sur ce type d'action!
- Au collège des Gayeulles, il a été dit aux collègues que tout document remis aux élèves devait l'être sous pli. On sent une réelle fébrilité de l'administration sur notre capacité à engager massivement des parents dans la mobilisation -> raison de plus pour booster les tractages et opérations vérité!
- A noter que notre force réside dans notre nombre car si dans le 35, nous n'avons pas trop senti de pression, ce fut différent dans le 56, où seuls 1-2 collèges l'avaient envisagé.
- Par ailleurs, sami évoque les infos d'un de ses collègues du 44 qui lancent une occupation massive le mardi 16/04. Une trame pour en faire une soirée encore plus mémorable est en construction. Sami la mettra sur le site, comme support de réflexion et de préparation.
- Au regard de ces différents éléments, il est proposé de refaire une occupation encore plus massive le mardi 16/04, et de la préparer pour en faire un feu d'artifice!
- A Cleunay, les parents avaient déjà prévu de dormir au collège ce mardi 16/04, donc ca tombe nikel! Les collègues/parents envisagent de tracter au leclerc cleunay.
- Aux Gayeulles, des parents s'organisent pour aller tracter sur les différentes écoles, idem à Vautier.

#### Sur la nécessité de réaliser des actions percutantes

- Benoit indique qu'au regard de l'urgence de la situation, il veut passer à la vitesse supérieure. Le blocage du rectorat est évoqué, mais des camarades indiquent que la réponse de l'administration est déjà anticipée : quand ca bloque vraiment, les personnels passent en distanciel...
- Vania se questionne sur le fait de faire des groupes de 35 pour bloquer des endroits stratégiques.
- Clément revient sur le rectorat, en précisant qu'il y a 3 portails, qu'il faut du matériel (chaine, bancs) et environ une quarantaine de personnes. Il pense qu'un blocage impacte un peu mais pas durement.
- Benoit indique qu'il veut qu'il y ait des images fortes à la TV
- Vania rebondit sur des échanges mails, et prône une convergence des luttes, avec les milieux de la santé et de l'agriculture (notamment avec la Conf paysanne)
- Gaid indique que si l'on veut vraiment bloquer, ça doit se préparer.
- Un camarade propose, plutôt que le rectorat, de bloquer des entreprises privées.
- Sami évoque une idée qui fait écho à ces échanges, puisqu'indéniablement, des actions plus percutantes nécessitent une préparation spécifique et une anticipation des conséquences. Il s'agirait d'un stage syndical, idéalement porté de façon intersyndicale, autour de ces questionnements : jusqu'où pouvons-nous aller dans nos actions, avec quels risques ? Comment s'y préparer, avec quels objectifs ? Ce stage pourrait avoir lieu le 16 ou 17 mai et serait l'occasion de creuser ces questionnements, en sollicitant l'appui d'assos coutumières de ce mode opératoire (Attac, Les soulèvements de la terre...).
- Un camarade de Sud propose de réfléchir à un blocage symbolique d'un lycée privé, ou de la maison diocésaine

- Un autre propose de faire une action dans la foulée de la manif' du samedi.
- Gaid indique que, sans vouloir défendre le privé, ce dernier met une pression forte pour ne pas le faire. Elle poste la question de savoir s'il ne vaut mieux pas chercher à les garder « avec nous », en s'appuyant sur leur refus pour donner plus de poids au nôtre ?
- Luc, pour le Sgen rappelle que les collègues dans le privé sont contre la réforme et invite à ne pas confondre les personnels et l'administration. Il faut surtout donner de la visibilité aux mobilisations, comme par exemple à Marseille où les collègues font des actions tous les midis depuis plusieurs semaines.
- Clément revient sur le privé et insiste sur le faire que son fonctionnement est en soi ségrégatif et que c'est donc un adversaire structurel.
- Sami propose de prévoir une nouvelle action de barrage filtrant le jeudi 18/04, au rond-point des Gayeulles.

# <u>Eléments non-abordés à l'AG mais envoyés sur les mails/groupe signal du collectif , donc ptet à réfléchir pour la suite ?</u>

- Comment réagir à la journée de formation des profs de français et de math sur les groupes de niveaux fait par les IPR le lundi 10juin où un prof de fr et de math est convoqué par établissement ?
- Proposition émanant du collège Cleunay (personnels et parents) de mettre en place les ponts de la colère le lundi 6 mai de 17h à 19h : chaque établissement investit un pont (ou plus) au-dessus de la rocade avec des banderoles (et plus si envie) ?
- Proposer aux parents élus dans les bahuts <u>d'envoyer la déclaration de la FCPE nationale au CSE à tous les parents</u>, avec un message incitant à aller occuper avec les personnels le 16 avril

sami